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主要讀經及其他應用經文: 約翰福音 14:6 
 

1.約翰福音 14:6 耶穌說我就是道路、真理、生命;若不藉著我,沒有人能到父那裡去. 
 

2.歷代志上 11:15-19三十個勇士中的三個人下到磐石那裡,進了亞杜蘭洞見大衛;非利士的軍隊在利乏音
谷安營.那時大衛在山寨,非利士人的防營在伯利恆.大衛渴想,說:甚願有人將伯利恆
城門旁井裡的水打來給我喝!這三個勇士就闖過非利士人的營盤,從伯利恆城門旁的
井裡打水,拿來奉給大衛.他卻不肯喝,將水奠在耶和華面前,說:我的 神啊,這三個人
冒死去打水,這水好像他們的血一般,我斷不敢喝!如此,大衛不肯喝.這是三個勇士所
做的事. 

 

3.路加福音 23:38-43 在耶穌以上有一個牌子寫著:這是猶太人的王.那同釘的兩個犯人有一個譏誚他,說:

你不是基督麼?可以救自己和我們罷!那一個就應聲責備他,說:你既是一樣受刑的,

還不怕 神麼?我們是應該的,因我們所受的與我們所做的相稱,但這個人沒有做過
一件不好的事.就說:耶穌阿,你得國降臨的時候,求你記念我!耶穌對他說:我實在告
訴你,今日你要同我在樂園裡了. 

 

4.馬太福音 11:28 凡勞苦擔重擔的人,可以到我這裡來,我就使你們得安息. 
   

5.羅馬書 1:16 這福音本是 神的大能,要救一切相信的,先是猶太人,後是希利尼人. 
 

6.約翰福音 12:24-25 一粒麥子不落在地裡死,仍舊是一粒,若是死了,就結出許多子粒來;愛惜自己生命的,

就失去生命;在這世上恨惡自己生命的,就要保守生命到永生. 
 

7.羅馬書 12:1 所以弟兄們,我以 神的慈悲勸你們,將身體獻上,當作活祭,是聖潔的,是 神所喜悅的;你們
如此事奉乃是理所當然的.. 

 

8.路加福音 9:23 耶穌又對眾人說:若有人要跟從我,就當捨己,天天背起他的十字架來跟從我. 
 

9.馬太福音 10:38-39 不背著他的十字架跟從我的,也不配作我的門徒.得著生命的,將要失喪生命,為我失
喪生命的,將要得著生命. 

 

10.腓立比書 1:21 因我活著就是基督,我死了就有益處. 
 

講道題目: 感念主恩 
 

講員: 王貴恒牧師 
 

前言: 
 

「感恩節」在 1941 年,第二次世界大戰的中間,被美國定為國定假日.感恩節的風俗、文化、習慣,早在 400

年前就開始了.感恩節對基督徒、教會、和美國這個國家社會的意義是什麼呢?感恩節的由來: 

1620 年秋季,在英國有一群清教徒受到英國國教在政治上和宗教信仰上的逼迫,他們為了在更自由的地

方可以自由的敬拜 神,追求在信仰裡與 神的關係,於是有不少的清教徒就移民到荷蘭.然而這群人仍然

碰到同樣的問題.所以在英國和荷蘭一共有 102 男女老幼,在英國出發,坐《五月花號》船由來到北美洲的

新大陸,他們飄洋過海,經過千辛萬苦,終於平安的到達美國.當時正是秋天,由英國隨身帶的食物有限,雖

然可以勉強過冬,但之後就會面臨挨餓的日子.所以他們在美國的東北角安居下來,當時好心的印第安人

不僅送給了他們許多生活必需品,還教他們如何狩獵、捕魚、和種植玉米、南瓜.1621 年,這群清教徒在

印第安人的幫助下,獲得了豐收.在歡慶豐收的日子,為了感謝印第安人的真誠饋贈和幫助,便邀請他們一

同慶祝,感謝上帝的恩典和供應.自此開始了這群第一代移民節慶的傳統. 
 

今天在北美洲,美國和加拿大的世人,為了慶祝感恩節做些甚麼呢?除了家人的團聚對每個人而言都非常

的重要,但是人們更關心的是 black Friday 大採購大減價的季節!所以感恩節在今天已經失去原有的意義.

基督徒是否也是每年在這個時刻在商場裡忙著進進出出呢?還是要特別紀念 神的保守和供應呢?我們

是否應該時時、天天、常常感恩,紀念我們的 神呢? 
 

歷代至上 11:15-19 (經文二).大衛在還沒有登基坐王的時候,他帶領跟隨他一群為數不多的人,處處在逃

亡的狀態.當時他特別懷念在伯利恆外面的一口水井裡的水,於是大衛手下有三位勇士赴湯蹈火,萬死不

辭地穿過非利士人的營盤,取了一袋水給大衛喝,只因他們覺得大衛配得他們賣命,值得為他犧牲.然而大

衛卻不敢喝,他把這袋水獻在 神的壇前,因為這袋水好像勇士的血一樣珍貴.三勇士冒著九死一生,卻未

真死;那袋水像血,卻非真血.它代表的意義是:三位勇士對大衛好像臣對君,有大忠;大衛對三位勇士有大



義. 
 

上帝就是愛,聖父為我們捨子,聖子為我們捨命.我配得主耶穌為我捨命流血嗎?上帝就是愛,無價的愛,十

字架上的愛是犧牲無條件的愛.我還是罪人的時候,主耶穌就為我死,為我的罪作了挽回祭.所以當我們在

過感恩節的時候,我們應當特別紀念主耶穌十字架上的愛. 
 

一、十字架是榮耀的道路 
 

路加福音 23:38-43(經文三).當耶穌被釘十字架時,衪左右各有一個強盜一起被釘上十字架上.一邊的強盜

譏誚耶穌說:你如果是 神的兒子,你可以從十字架上走下來,我們就信你!他的話是嘲諷看不起耶穌,不相

信耶穌是真 神;另一邊的強盜說:你我都是罪人,你難道不怕 神嗎?我們要被釘死是本就該如此.接下來,

這個強盜又對耶穌說:「主耶穌啊!你得國降臨的時候,求你記念我.」因他的悔改和接受主十字架的道路,

他就立刻得救了;所以,耶穌應許他,說「今日你要與我同在樂園裡了.」這人就成了主耶穌在樂園裡接待

的第一個世人. 
 

主耶穌為兩個強盜提供的道路是相等的,他們只要走向中間主耶穌的十字架,他們就會與主同在,與主同

釘死,也就與主同復活.但是,這一個走向滅亡的強盜,因為不願意順服主的道路,在這麼短的距離他可以走

向耶穌的捷徑,他卻拒絕了而走向永死和滅亡.另一個強盜順服主的道路,就因此得著永生.你我都一樣,我

們仍然在許許多多的過犯、軟弱、和錯誤的光景當中;很多時候,我們更像那個「滅亡的強盜」,我們硬著

頸項,不選擇仰望耶穌,卻走自己的道路,堅持己意,偏行己路.在個人的生命裡是如此,甚至在 神國的事上

也是如此. 
 

我在 20 多年前芝加哥華人教會牧會的時候,認識一位從南京醫學院醫科畢業的弟兄,他在中國行醫六、
七年後,到美國改讀藥學拿到博士.他就在芝加哥一個有名的藥廠做研究工作.那個藥廠有一萬多員工,其
中中國人就佔了百分之二十.這位弟兄有一天跟我說,他認識一位南京大學醫科的校友學長跟他很要好,

他常常帶這位校友到家裡的小組和教會,但是學長卻始終沒有相信耶穌.後來學長得了肝癌第四期,他幾
次跟學長談福音,都沒有看到果效.所以他邀請我一起去探訪他的學長.我們探訪他兩到三次,每一次談就
更加深入,到了第三次就直接跟他說「按著定命,人人都有一死,死後且有審判」希伯來書 9:27,今天我們
在世,耶穌基督要拯救我們,赦免我們的罪.即便我們肉身死了,但是因著個人得救,神應許「當信主耶穌,

你和你一家都必得救」使徒行傳 16:31,將來家人一個個都要信耶穌,在天家那裏還會再見面,那是何等的
美好. 
 

當時這位弟兄的學長告訴我說:「王牧師,我會慎重的考慮」.隔了幾天,這位弟兄跟我說他的學長已經病
得快不行了,要我陪他去醫院再一次去探訪.這位生病的學長告訴我,他願意信耶穌,但是問我「會不會接
受主,信得太晚?」我就用這位同耶穌一起釘死在十字架旁邊的強盜為例子,告訴他一點都不晚,並且馬上
為他施洗,他終於得救了.後來一個月不到的時間,我們就用基督徒的儀式為他辦追思禮拜.再後來三個月
左右的時間,他的妻子和女兒在美國都受洗了.他原本住在國內的父親和母親,因為來美國參加他的追思
禮拜,在芝加哥停留有兩三個月的時間,與教會的人有所互動,也都受洗了才回到國內去. 
 

這個見證在說明,即便我們有甚麼過犯,在最緊急的時刻,只要我們順服主的道路,我們終必得救!這是我
們應該都非常感恩的事. 
 

我們在生活中,也常會遇到困難、委屈、哀傷、孤單、挫折,在這些光景中,我們有沒有把自己交托給主?

有時我們也可能有過「與主同釘十架」的經歷,但我們常常不想死透,想從十字架上下來.求 神幫助,要人

同情,甚至自求擺脫、發怨言、自哀、自憐、灰心、消沈,這些都是不甘心不樂意地掛在十字架上,要從十

架下來.十字架是榮耀的道路,馬太福音 11:28(經文四),羅馬書 1:16(經文五).十字架的道路看重的是順

服. 
 

二、十字架是榮耀的真理 
 

約翰福音 12:24-25(經文六).十字架的真理是這樣寶貴,藉著主耶穌的捨命,成就了 神永世裡最奇妙最偉

大的計畫,成就了「十字架的榮耀」.十字架的真理是先減後加,先負後正,先失後得,先羞辱後榮耀,先死亡

後復活,先短暫後永恆. 
 

2012 年由法國文豪雨果的著作拍成電影「Les Miserables」《悲慘世界,孤星淚》.在 19 世紀法國大革命
前後,有一個貧苦孩子因為肚子餓,偷了一片麵包而入獄 19 年.期滿之後,他已經是中年人了.他再一次因
為肚子餓,去教堂偷銀器,主教發現他偷東西,不但原諒他,還給他更多貴重的東西可以拿去變賣不至於餓
肚子.幾經接觸,他認識主耶穌的救恩,信主了.後來在 10 幾年之間,有一位巴黎的警官因為懷疑他就是當
年偷銀器的罪犯,一直不放過追捕他.而他隱姓埋名,搖身一變成為地方的市長.他因為自己的得救,用基督



的愛多次幫助許多孤苦困難的可憐人.有好幾次他為了救人而捨己,甘冒再度入獄,甚至有生命的危險.最
後,他在最危險的時刻,經歷 神奇妙的拯救,而有美好令人感動的結局. 
 

十字架的真理是先捨後得,捨去自己,就得著 神的生命;捨去自己短暫的,就得著永恆 神的生命;捨去敗

壞的、腐朽的、殘破的、不榮耀的生命,就得著耶穌那完美的生命.羅馬書 12:1(經文七),活祭是活的祭牲

或祭品燒盡毫無保留讓 神完全掌權;捨己是主權的完全降服.路加福音 9:23(經文八).  
 

三、十字架是榮耀的生命 
 

基督徒都喜歡「蒙恩」,其中包括福氣、成功、家庭幸福、病得醫治..,這些都可以見證主,也無可厚非.

但是,基督信仰的核心是認耶穌為主,並且因這關係我們的生命被翻轉.成熟的基督徒看重自己的生命是

否以基督為中心?是否明白並且順服遵從 神的旨意?只有當我們生命更追求榮耀主,而不是主能為做什

麼?馬太福音 10:38-39(經文九),與主同釘十架,才能以生命見證主的生命,才能因此得著主生命的榮耀. 
 

實例一: 

美國人William Borden威廉博登(1887-1913),在世只有 27年的生命.他出身礦業富豪家族,在 19世紀末和
20 世紀初時代,是頂尖金字塔富有的家族.他自小信主,在教會裡長大,就是後來的 Moody 的教會.他的父
親在他 16 歲時候,派兩個人陪他環遊世界,在那個時代是天方夜譚.當時他曾經進入中國,從沿海到內地,

所見所聞叫他大為訝異!他沒有想到,如此歷史悠久、如此地大的中國,卻如此殘破不堪.那時正是清朝末
年,列強侵略、政治腐敗、社會風氣敗壞、百姓迷信拜偶像、整個醫療經濟民生比西方列強落後百年之
久.威廉博登看了非常難過,於是就一路問主:祢讓我看到這些景象是什麼意思呢?祢要我做甚麼呢?直到
他離開中國之前,他已經清楚的知道上帝感動他,有一天,他要成為向中國宣教的宣教士.所以 16 歲那年,

他就回應主的呼召,他願意!然後回到美國,繼續他的高中學業. 
 

到了他 18 歲那年,他進入耶魯大學.他父親送給他一本皮面的《聖經》,當時他在《聖經》封底的部分寫
下了兩個字:「no reserve 絕不保留」,因為他已經決心順服主的呼召,成為宣教士,走十字架榮耀的道路;

到了他 22 歲的時候,他進入普林斯頓神學院,他同樣地在《聖經》封底的部分寫下「no, return 絕不回頭」,

他要走十字架榮耀的真理;三年後拿到碩士學位,25 歲的時候,他回應 神的呼召,要走十字架榮耀的生命,

加入「內地會」.當時內地會訓練宣教士的地方在埃及,需要接受培訓.沒想到他到了埃及一兩個月的時間
就得了熱病,26 歲病故於埃及.離世之前,他仍在《聖經》封底的部分寫下「no regrets 絕不後悔」. 
 

另外,在他大學畢業的時候,他父親送他美金 100 萬的財產,他在臨終前寫下遺囑,這 100 萬美金全數捐給
內地會,指定在蘭州要建立醫院.之後隔了若干年,他的家族又增加奉獻的錢,在蘭州成立蘭州博登醫院為
的是紀念威廉博登,這個醫院就是今天的蘭州第二人民醫院的前身.這是一個真實生命的故事.我們何等
的感恩. 
 

實例二: 

當 Titanic 鐵達尼號沉沒的時候,眾人都忙著搶救生艇上的位置好逃生.但是卻另有一批基督徒不願去搶
那本已不足的救生艇座位,就安安靜靜的在詩班裡唱詩隨船沉沒.當時很多人在水裡載沉載浮之際,有一
位美國 20 多歲的男人沒有救生圈,危及之時,他旁邊一個人問他說:「我已經得救了,祢還沒有信主吧?」
這位美國人說:「還沒有.」於是他把身上的救生圈脫下來給這位美國人,最後就獲救了.之後這群當時獲
救的人們,記者就在紐約進行採訪.這位美國人就對大家說出這個個人獲救故事.後來,不但在紐約的報紙
登出這段故事,也查出來犧牲自己生命的是一位牧師. 

 

感謝主!一個真正相信有末世、有永生的基督徒,他就能如保羅所說的腓立比書 1:21(經文十). 
 

結語 
 

但願我們天天感恩,時時感恩;願我們生於基督,死於基督,活出基督,永屬基督. 
 

感恩節見證 
 

我感謝上帝今年又在我生命中堅定不移的存在.上帝賜給我的無數祝福,從和家人朋友在一起的喜樂到

滿足我的日常需要,我都被祂豐富的愛和恩典所包圍.在我是基督徒之前,我常從身邊的親友們聽到「團契

查經」和「代禱」.當時我想,和一群性格、經歷、興趣不同的人在禮拜五晚上,一起讀《聖經》幾個鐘頭,

會比自己在家輕輕鬆鬆地過幾個鐘頭還來的快樂嗎?而對於代禱我也有些不明瞭.我常聽到別人對我說:

「我會為你禱告.」 
 

雖然我感激別人的善意,但是我又想如果別人可以透過禱告祈求他們的上帝,來成全我內心深處渴望得

到的東西?那這樣結果又有多少程度是被別人的代禱塑造的?如果結局不是我祈求的,那麼代禱有用



嗎?2020 年,當教會姊妹帶領我到 HCC 參加主日崇拜時,我不是很有把握,但因為我喜歡且信賴她們,想和

她們在一起.於是我參加了主日崇拜,同時也加入了磐石團契,其實當時我並不知道耶穌要利用我的這種

不適感來幫助我成長. 
 

漸漸的在團契生活中,我感受到一個生命的交流,因為大家有一様的信仰,能在主裏突破彼此的差異,自然

的也是本能的,弟兄姐妹之間的情誼就在我心理滋長了.從團契互相的代禱中,我領受到基督徒因為有了

柔和謙卑的心,才願意在別人有困難時給予安慰和代禱.正是在我們低潮的時候,團契才變得更重要,與弟

兄姊妹一起禱告,可以幫助我們定睛仰望上帝. 
 

我看到磐石團契的弟兄姊妹用 神賜給他們的恩賜才幹參與教會的服事,他們的榜樣也啟發我去事奉主,

我相信透過加強團契的紐帶,我們可以一起做很多事.我相信信徒相通.我感謝 神讓我認識帶領我的姊妹,

她是我的天使,也是我在《聖經》讀經班的老師,她引導我們,並且讓我們看到什麼是一個成熟的基督徒的

典範. 
 

約翰福音 16:33,耶穌說:「在世上,你們有苦難,但你們可以放心,我已經勝了世界.」神賜給我的福分是豐

盛的,但不是只為了我自己,我要參與教會、參與團契,把上帝給我的禮物,用來幫助其他的人,並且榮耀上

帝. 


